



中国の守護神といわれる明の13陵の石象にて
友好訪問団による記念撮影

北京の市街に出て驚いたことは、人の多い
のと自転車の波。勤務が三勤交代制とあって
大にぎわいを経していました。
やはり、この国の、国づくりにかける息吹
きが感じられました。服装を見ると、ほとん
どが人民服ですが、女性のファッションは、

〈訪問四都市・駆け歩記〉

中でも、中国側から積極的に「緊密な友好関係を子々孫々まで続けることを確認すると共に、明年にも小中学生のスポーツ・文化交流等の訪問団を受け入れる」「姉妹都市についても都市の選定を進めるとともに、経済交流も具体的に行動を起せば期待ができる」と郊果的な感触を得たことは、大きな収穫といえましょう。

たしたいと思います。
しかし、私が訪中第一番に感じたことは、率直にいって、あの国づくりのために国民が一丸となって取り組んでいる姿を肌で感じ、私は、地方自治体連合にたずさわる者の一人として肝に深く命じておかなければ、と痛感したことでした。

また、訪れた各市委員会各種工場や施設では、心からの歓迎を受け、交された手の暖しさは、今も忘れることができません。

訪中第一番目の行事として中日友好協会を表敬訪問し、市長のメッセージを贈るとともに、人的交流、姉妹都市等について意見交換を進みました。

『市長から友好のメッセージを贈る』
報告をする前に、おことわりしておきたいのは、我国との社会構成が違うため、一概に比較することは困難といわなければなりません。やはり、その国が持つ特殊性を考慮しながら、見たまま、聞いたままの姿を報告い

今回中国を訪問した団員は、市内の各界各層から自主的に参加された方十九人で編成され、十月十四日から二十五日までの十二日間にわたって北京（ペキン）・天津（てんしん）・呼和浩特（ほほふと）・包頭（ばおとお）の都市を中心として、行政・経済・教育などの各分野について視察しました。

では、中国の姿を写したスナップ写真とともに、各分野にわたる感想等を、五十嵐團長の手記により、取次足ですが報告しますよう



北京市副市長に原田市長からの友好のメッセージを贈る。
北京市からも今後の交流に暖い言葉が寄せられた

年ごとにカラーフィルムになってきており、ブラウス、スカートが流行、髪型^{髪型}が下り、オカッパから、徐々にバーマなどが多くなっているとのことでした。

とにとらわれる者には気が遠くなるような話でした。

また、天津新港の視察をする機会を得ました。中国では上海、大連に続ぐ第三の大港湾ということです、一万トント級の船舶が一度に二十九隻も接岸できるという大きなものでした。取扱量は年間千二百万トント、労働者は一万八千人とのことです、近い将来には大連港を抜き、上海港に次ぐ大型港湾となることが予測されていました。

近い将来には留萌港から、道北の製品等を中国のどこかの港湾を通して貿易が促進されることが期待されるのではないでしょうか。

また、私たちは呼和浩特市では、ウラントン牧畜人民公社を訪れました。いわゆる家庭訪問の形で一泊した訳ですが、公社の関係者

ツジ、その他は馬、牛（ラクダ等）で、七つの大草原に放牧しているとのことです。宿泊施設はパオ（テント造りで内壁はヒツジの皮）で一夜を明かしたのですが、初体験で、一生の思い出となるでしょうし、あの蒙古古大草原を駆けめぐったジンギスカンの姿に夢をさせたものでした。

A black and white photograph of a traditional Chinese building with a curved roof and arched windows, situated on stilts over a body of water. A small boat is visible in the foreground.

《日中友好訪問団の報告》

友好の輪より広く

『近くで遠い国・中国』といわれてから久しいですが、日中国交が回復してからは急速に友好の輪が広がりを見せている今日、全国的に積極的な交流が図られて す。)のような状況の中で、市内においても民間と行政とがタイアップし、中国の現実の姿を知り、今後の経済活動の中で国際貿易港をかかえる本市の行政運営の糧とすることを目的に、初の《日中友好訪中団——五十嵐悦郎團長(市総務部長)》を編成して、中国4都市を訪問しました。そのレポートを特集しましょう。



北京 天壇公園にて

